



雪国をより楽しむために

校長 高橋雅彦

1月末、インフルエンザB型とコロナの感染症の猛威が突然田沢小学校を襲いました。体調不良者は100名を超え、感染症罹患者は約90名に。いち早く罹患者が増えた5年生の学年閉鎖を決めたのは23日(金)でしたが、週末に罹患者が急増し、1月27日(火)と28日(水)の学校閉鎖を決めました。しかし、感染拡大は収まらず、学校医の指示のもと31日(土)まで閉鎖を延長しました。そして、その日に吉田クロスカントリー競技場で行われた「第18回十日町市小学校親善スキー大会」を棄権せざるを得ませんでした。5・6年生はこの大会への参加を目標に3kmと1kmの競技の練習に取り組んできました。他の学校の子どもたちと競う経験は、こうした大会がないとなかなかできません。今回の緊急事態で参加することができず、残念な思いをした子が多かったことでしょう。

大会には参加できませんでしたが、子どもたちのスキーシーズンはまだまだ続きます。5・6年生以外の学年も松之山や吉田のクロカンコースに行って練習する予定です。また、3年生以上は、ニュー・グリーンピア津南を会場に、アルペンスキー教室が実施されます。雪国に生まれ、冬のスポーツを体験できることは、雪の降らない地域に生まれた人にとってはうらやましいことです。新潟（雪国）の出身ならスキーができる当然との見方をされることもありますが、それは練習したからこそその結果です。

競うことも魅力の一つではありますが、生涯スポーツとしてより運動を楽しめるように指導することが学校に求められています。そのための基礎となる部分を、子どもの頃から身に付けられるようにしていきたいと思います。私は学生時代に東京の小学校の子どもたちのサポートとして、アルペンスキーの指導に加わったことがあります。私のスキーレベルはとりあえず斜面を滑れる程度でした。体育が得意なたぐましい教員が指導者の中にいたので安心していたら、その方はスキーの経験が全くないようで、滑るどころかゲレンデに立っていることもままなりませんでした。また、ドイツの日本人学校に務めていた際は、体育でスケートの指導をしなくてはなりませんでした。私はスケートの経験がほぼありませんでしたが、すぐに慣れてとりあえず滑れるようになりました。しかし、中には最後までリンクの壁から手を離すことがない教員もいました。

一般的に9歳から12歳頃は「ゴールデンエイジ」と言われ、運動神経や運動能力が最も発達する時期です。子どもの運動能力が急速に発達する重要な時期であり、適切な運動に取り組むことが将来の体力や運動能力に大きな影響を与えます。上記の経験で、子どもの頃から雪に親しんできたことが、私の運動能力の基礎をつくっていたのだと感じました。正直、私はクロカンがあまり得意ではありませんし、教員でなければ今も取り組んでいなかっただと思います。ですが、ヨーロッパではとても人気があります。体力づくりに最適な運動の一つだと思います。スキーやスノーボードといったウインターフィールドスポーツを楽しめることは、雪国に生まれた人の楽しみであってほしいと思います。

ミラノ・科尔ティナ2026冬季オリンピックが間もなく開幕します。3月からはパラリンピックも。日本人選手の活躍をみんなで応援しましょう。感染症に気を付けながら。ウインターフィールドスポーツを楽しんで、みんなで smile !



《学校の様子》 うがい、手洗い、換気！感染症を予防して みんなで smile !

		
1月19日(月) SST集会。縦割り班に分かれてコミュニケーションゲーム。う~ん難しい！	1月21日(水) 校内書初め展が始まりました。自信の作を廊下に展示しました。どうです？	1月22日(木) 今週は給食週間。企画の一つとして、調理員さんと一緒に給食を食べました。
		
1月23日(金) 5年生は、お米作りでお世話になった方を招待して感謝の会を開きました。	＜卒業までのカウントダウン＞ 児童玄関前の鏡に卒業までのカウントダウンが貼られています。6年生が分担して書きました。3学期は50日間。残された時間を大切に過ごしてほしいですね。	

《入賞おめでとう》

【第61回新潟県中越教育美術展】
金賞 2年 樋口 誠二



【妻有新聞新春学童作品展】
絵画・版画 金賞 1年 柳 愛芽子
詩 大原耕之祐文学賞 1年 今井 大心

【十日町新聞社新春学童作品展】
絵画 図画特選 1年 井ノ川咲穂 2年 関 彩月 2年 山田 唯愛
4年 富井 春道 4年 服部 葵 5年 富井 悠
5年 柳 心美 5年 皆本 陽月 5年 矢口 夏梅
5年 柳 悠佳

《体罰アンケートについて》

体罰アンケートにご協力いただきありがとうございました。1月31日(土)が提出締切りとなっていました。学校閉鎖等でまだ提出されていない保護者の方は、ぜひ提出ください。全てのご家庭からご提出いただきたいと思います。よろしくお願ひいたします。いただきましたアンケートは管理職を含め複数の職員で確認させていただきます。



学校の様子は、ホームページで公開しています。こちらもぜひご覧ください。
<https://tokamachi.schoolweb.ne.jp/1510044>
★タイトル横にある二次元コードをご利用ください。